
№ Ч А  ХОЗРАСЧЕТНОМ 
ПРЕДПРИЯТИИ

ТРУДНОЕ НАЧАЛО
В условиях самоф инанси

рования и полного .хозрас
чета начал в эхом году ра
ботать коллектив Н овотруб
ного завода. Действует гос- 
приемка. Два серьезных эк
замена. И пока мы их сда
ем неважно. На девятна
дцатое января план по про
изводству составлял 83,6 
процента, по отгрузке  — 
77,9 процента. Причем про
катали почти 86 тысяч тонн 
труб, а сдали 66,5 тысячи 
тонн труб. Если по прокату 
небольш ое отставание, то 
по сдаче и отгрузке , как 
видите, разрыв большой. 
Хотя и на вагоны грех ж а
ловаться.

Причина в другом . Перед 
Новым годбм  подобрали все 
крохи, и в первых числах 
января комплектовать зака
зы было просто не из чего. 
Далее подействовал другой 
тормоз. Госприемка настоль
ко повлияла на психологию  
людей, что видно, как гово
рится, невооруж енны м  гла
зом. После ее строгого  
«ока» была возвращ ена не
большая доля продукции. 
Естественно, те, кто пропус
тил брак, понесли наказа
ние. Ясно, что после этого 
контролеры  ОТК стали зо р 
че, работают медленнее. И 
если, например, раньше на 
перископе управлялся один 
человек, теперь— трое. На
кануне с такой ситуацией 
столкнулся в третьем цехе. 
Лежит 45 пакетов труб, а 
ОТК их еще не осмотрел. 
Десятый цех, всегда рабо
тавший ритмично, сегодня 
в отстающих. По двум ви
дам труб не сдано 139 ты
сяч метров. Это трехсуточ
ный план.

Немало труб «залегло» на 
ремонте. Здесь остро стоит 
кадровая проблема, не хва
тает ремонтных средств. 
Госприемка заставила тре
бовательно относиться к  ка
честву металла. Тот металл, 
которы й раньше прокатчи
ки пускали в производство, 
теперь бракую т, Так, в пер
вом цехе брак по металлу 
в полтора раза возрос к 
прош логоднему уровню . На
до учесть и еще одну де
таль: на ряде предприятий, 
поставляющих нам металл, 
гож е введена госприемка, 
Только что прекратил от
грузку  металла узбекский 
металлургический завод, 
значит, на грани остановки 
стбн «30-Ю?».

С рочно обратились в м и
нистерство за разреш ением 
на поставку металла с б о 
лее ближних заводов— Сал- 
ды и Челябинска. Чтобы 
предотвратить брак, ввели 
внеш нюю прием ку металла. 
Причем осмотр ведут не 
только представители заво
да, но и госприем ки. Конеч
но, весь металл нам не 
проконтролировать. Но зная 
своих поставщиков, научен
ные горьким  опытом, самый 
ненадежный металл ' все-та- 

и сумеем проконтролиро 
вать, и если негоден— воз
вратим поставщ икам. Рань
ше как было? О бнаруж им  
брак по металлу в трубах, 
предъявим претензии см еж 

никам. Одни согласятся, 
другие  — нет. А мы несем 
потери. Теперь таким поте
рям надо ставить заслон.

Давно говорится о хоз
расчетных отношениях м е ж 
ду цехами. Нынче они вво
дятся в действие. Цель— на
вести порядок, чтобы про 
катные цехи поставляли во
лочильщ икам только д об р о 
качественную заготовку. Д а
же премиальную  систему 
контролеров ОТК ставим в 
зависимость от качества за
готовки, которая приходит в 
цех. То есть противозатрат
ный механизм начинает дей
ствовать на всех уровнях. 
Трубы, которы е забракова
ны, стараемся довести до 
кондиции, найти покупате
ля, чтобы перечислить в 
кассу предприятия хоть ка
кую -то  сумму. Ну, и самое 
главное, работа с людьми. 
Ведь это от них зависит 
организация труда, от их 
понимания задач в сложив
шейся обстановке. Д оводим  
до трудовых коллективов 
точную  картину: кто, на
сколько  отстал от графика, 
где нуж но прибавить, что
бы наверстать упущ енное, 
ка ко го  сортамента трубы 
преж де  всего катать. Н елег
ко  побороть психологиче
ский барьер. Я бы сказал, 
даже боязнь госприем ки. 
На место страху должна 
прийти привычка работать 
на совесть.

Что касается нашего от
дела. С коро  он будет назы
ваться производственно

сбытовым управлением. О бъ
единили два важных на
правления, чтобы улучшить 
руководство  производством  
и отгрузкой  продукции. Те
перь несем ответственность 
за все: от прием ки метал
ла до отгрузки  продукции. 
Раньше сбыт занимался от
грузко й  продукции , и мы не 
ведали, каков остаток труб 
на складах, что недостает 
до полной комплектации за
каза, не какой цех и как 
повлиять. Теперь все это мы 
обязаны знать. При на- 
ш ем-то количестве 250 ты
сяч позиций, когда 70— 80 
процентов заказов меньше 
вагонной іу>рмы, без пол
ной осведомленности, без 
ясного видения всей карти
ны деятельности заводско
го коллектива теперь не 
обойтись. М ы внимательно 
изучили опыт С оверского 
трубного  завода. В прош лом 
году он оказался в ситуа
ции, похожей на нашу: гос
прием ка так подействовала 
на коллектив, что первые 
два месяца он тож е был в 
настоящем цейтноте. Но 
двух месяцев ему хватило, 
чтобы выпрямиться. Д у ^а ю ,  
и нам хватит такого срока. 
По крайней мере, даже 
двадцатые числа января уж е 
показали, что дела улучша
ются. И ю т  встречный 
план, которы й наметили но
вотрубники, думаю , выпол
ним.

А. ЗУЬРИЦКИЙ,
зам. начальная  

производи ѵзэіѴаого 
отдела

ЧояФГру&кого завода.

9  ПУСКОВЫЕ ОБЪЕКТЫ : 
ПОД КОНТРОЛЕМ СТРОИТЕЛЬСТВО РОДДОМА

Кладку пятого этажа на 
строительстве корпуса ро
дильного дома закончила 
на днях укрупненная ком
плексная бригада В. Ф. 
Корлыхайова из третьего, 
управления' треста Урал- 
гяжтрубстрой. На снимке 
вы видите звеньевого С. В. 
Наумкина. В 1987 году ему 
было присвоено звание « П о
четный строитель треста 
Уралтяжтрубстрой». Рядом 
— опытные каменщики А С.

ЕСТЬ П Я Т Ы Й  ЭТА Ж
Жарков и Н. С. Михайлов. 
Настроение у рабочих бод
рое. -Есть что вспомнить в 
обеденный перерыв,

В прошлом годѵ им при 
холилось работать на мно
гих объектах. имеющих 
важное народнохозяйст
венное значение План по 
генподряд у перев ы по лнил и, 
выработка на одного члена

бригады увеличилась... У п 
равление. да и весь трест, 
перешло * на коллективный 
подряд, безнарядмѵю систе 
му оплаты труда. Простои 
резко сократились.

Или взять экономию ма
териалов. Тоже важные 
перемены. Пройдите по 
этажам строящегося корпу
са. Не увидите здесь битого

кирпича, все идет в дело.
Скоро подоспеют отделоч

ники, и бригада В. Ф. Кор- 
льгханова «спустится н* 
землю». Вэгляяут, уходи» 
снизу вверх на свое дети
ще с чувством удовлетво
рения.

В. ГУБАЧЕВ,

Ф о то  В. Зотове»

Действует Закон о государственном предприятии

САМЫЕ ДОСТОЙНЫЕ
В соответствии с Законом  о предприятии создаю тся 

советы трудовых коллективов в подразделениях Н ово
трубного  завода.

Первыми избрали коллективный дем ократический о р 
ган управления трубопрокатчики цеха № 1. Недавно 
здесь состоялось проф сою зное собрание, на котором  
выступил, проанализировав итоги прош лого  года и за
дачи сегодняш ние, начальник цеха А. А. Орлов. Затем 
слово взяли рабочие. О ни внесли свои предлож ения и 
замечания по улучш ению хозяйственной деятельности. 
Совет выбирался откры ты м  голосованием, в него во
шло тридцать человек. Председатель —  старший мас
тер В. Г. Ахманаев, его заместитель — вальцовщ ик
С. Е. Ф едоров.

В цехе ком м унистического  труда №  7 заканчивается 
подготовка к созданию  совета трудового  коллектива. 
Во всех бригадах прош ли рабочие собрания, на кото 
рых выдвинуты кандидаты. Названные работники — не
однократны е победители социалистического соревнова
ния, пользую тся заслуженным уважением в своих ко л 
лективах,

В конце января состоятся выборы советов в цехе №  8 
и других подразделениях предприятия.

В, КУРГАНОВ,

СОВЕТ ЗА РАБОТОЙ
С воеобразны м штабом, которы й координирует рабо

ту всех звеньев совета трудового  коллектива, является 
президиум . В производственном  объединении «Хром
пик» в него вошли восемь человек: на.чальник ремонт
но-строительного цеха В. И. Поддубный, слесарь цеха 
КИП и автоматики В. В. Усенко, начальник цеха №  8 
А. К. Смирнов (председатель), начальник п р о ектно -кон 
структорско го  отдела Г. И. Ш вецов, председатель проф 
кома Ю. И. Вяткин, начальник ф инансового отдела 
И. Г. Кудрявцева, контролер ОТК Л. А. Колесникова и 
директор  объединения А . Н, Ш мидт.

В начале января члены президиума рассмотрели ра
боту ком м ерческой  службы  объединения в новых ус
ловиях хозяйствования. В конце месяца по этом у ж е  
вопросу состоится расш иренное заседание совета со
вместно с начальниками цехов и отделов предприятия.

П редстоит обстоятельный разговор  о путях, е одной 
стороны, коренного  улучшения материально - техниче
ско го  снабжения и расш ирения ассортимента поетупае- 
мых материалов, с д ругой  —  значительного снижения 
сверхнормативны х запасое.

секретарь совета

Л, КОЛЕСНИКОВА, 
контролер ОТК, 

трудового  коллектива.

В горкоме КПОД, исполкоме горсовета, горкоме ВЛКСМ

КТО СЕГОДНЯ ВПЕРЕДИ
Бюро горкома КПСС, исполком городского Совета

народных депутатов и бюро горкома В Л КС М  подвели 
итоги социалистического соревнования среди предприя
тий и организаций города за 1987 год.

Среди предприятий первой дительности труда на 104,2 
группы первое место при- процента, 
суждено коллективу динасо- Второе место среди пред- 
вого завода (директор Е. М . приятий первой группы при- 
Гришпун, секретарь партко- суждено коллективу завода 
ма В. Б. Пряничников, пред- по ремонту горного обору- 
седатель профкома Н. В дования (директор В. В. 
Попков, секретарь комите- Солодовников, секретарь 
та В Л КС М  Н. Отт) с вру- партбюро П. Д. Феденев, 
чеяием переходящего Крас- председатель профкома' 
ного знамени и Почетной С Ф. Кравчук, секретарь 
грамоты горкома КПСС, комитета В Л КС М  А. Самой- 
гормѵдолч&ѵа и горкома ленко) с вручением Почет- 
В Л КС М . ной грамоты горкома КПСС,

Коллектив выполнил план, горисполкома и горкома 
по реализации продукций на ВЛКСМ .
102,1 процента, по произво- Коллектив в ы п о л н и л  план

по реализации продукции 
на 100,6 процента, по про
изводительности труда на 
105,6 процента.

По второй группе первен
ство занял коллектив Билим- 
баевского эксперименталь
ного завода строительных 
конструкций и деталей (ди
ректор И. Т. Послухаев, 
секретарь партбюро Г. Н. 
Копытов, председатель проф
кома В. Д. Касаткин, секре
тарь комитета В Л КС М  
Е. Луканина) с вручением 
переходящего Красного зна
мени и Почетной грамоты 
горкома КПСС, горисполко
ма и горкома ВЛКСМ .

Коллектив завода выпол
нил план по реализации

продукции на 110,9 процеі 
та, по производительном 
труда на 112,5 процента.

Второе место присуждег 
коллективу завода трубчі 
тых строительных конструі 
ций (директор М . А. Сениі 
секретарь партбюро И. I 
Баннов, председатель npo<j 
кома В. И. Лысов, секрі 
тарь комитета ВЛКС1
В. Пономарева) с  вручен! 
ем Почетной грамоты ro j 
кома КПСС, горисполком 
и горкома В Л КС М ;

Коллектив завода выпел 
нил план по реализации прс 
дукции иа 102,8 процент; 
по производительности тру 
да на 103,1 процента.

(Окончание на 3 стр.)



* Партийная 
жизнь: 
отчеты 
о руководстве 
перестройкой

Накануне партийной кон 
ференции в многотиражной 
газете «Строитель» был 
опубликован доклад секре
таря парткома треста Урал
тяжтрубстрой С. И. Сереб
ренникова. Тем не менее 214 
делегатов и приглашенные 
коммунисты внимательно 
прослушали анализ работы 
парткома и парторганизаций 
по руководству перестрой
кой.

■— Наш квалифицирован
ный, здоровый, . работоспо
собный коллектив сделал 
немалый шаг вперед по 
сравнению с 1986 годом,— 
сказал секретарь парткома. 
—  Объемы строительно-мон
тажных работ возросли по 
генподряду на 15 процен
тов, собственными силами— 
на 7 процентов. Подняли 
производительность труда. 
Прибыли получили более 
семи миллионов рублей. Хо
рошо? Безусловно. Но да
вайте посмотрим, могли бы 
мы работать лучше? Все ли 
сделали для этого партий
ные органнзадіш? Начну с 
партийного комитета, с се
бя.

Партийный комитет тре
ста стремится перестроить 
работу в духе времени. В 
течение года семинары сек
ретарей парторганизаций 
проведены непосредственно 
в СУ-4, управлении механи
зации, Ж К К , Свердловском 
домостроительном комбина
те — для изучения опыта 
работы. - Партком полагал, 
что опытом секретари вос
пользуются сразу. Но этого 
не произошло.

С. И. Серебренников са
мокритично признал, что 
должной требовательности 
и он не проявил, отсюда вы
вод, что перестройка в ра
боте секретарей партбюро 
подразделений чувствуется 
слабо.

В прошлом году партком 
лучше контролировал выпол
нение своих постановлений. 
К  примеру, ход строительст
ва пусковых объектов в по
рядке проверки рассматри
вался на расширенных засе
даниях парткома в октябре 
и декабре.

—  Последнее заседание ііО 
этому вопросу оставило, у 
меня горький осадок,— ска
зал С. И. Серебренников. — 
Долго думал: почему? В
конце концов понял, что мы

ТРЕЗВОСТЬ — НОРМА Ж И ЗН И

ИНЕРТНОСТЬ 
НЕ СДАЕТСЯ

повторили оперативные со
вещания у управляющего 
трестом. Правильнее было 
бы заслушать секретарей 
партбюро о том, как они, 
все коммунисты поднимают 
коллективы на сдачу объ
ектов в срок, как идеологи
чески подкрепляют эти уси
лия. Тогда партком увидел 
бы, идет ли перестройка в 
первичных организациях. 
Впредь будем поступать 
именно так, не снимая, ко 
нечно, персональной ответ
ственности с хозяйственных 
руководителей.

Подготовка строителей к 
переходу сначала' на кол
лективный подряд, затем на 
полный хозрасчет и самофи
нансирование шла в течение 
всего года. Не раз эти во
просы обсуждались на за
седаниях парткома. Что та
кое хозрасчет, рабочие зна
ют. Но до каждого человека 
в разъяснительной работе 
коммунисты не дошли. П о
тому от строителей очень 
мало предложений по улуч
шению работы, Экономии 
материально - энергетических 
ресурсов.

С. И. Серебренников при
знал, что появление в парт
коме коммунистов, рабочих 
с какими-то предложениями, 
с постановкой острых вопро
сов — явление пока очень 
редкое. Даже с завода 
Ж Ё И и К , где не счесть про
блем, никто из главных 
специалистов в партком не 
обращается.

Завод Ж Б И и К  секретарь 
парткома назвал самым сла
бым звеном в производст
венной цепи треста. Он за
метил, что в подходе к  за

водским проблемам нет пе
рестройки ни у ' парткома, 
ни у руководителей треста. 
Решений принимается нема
ло. Но что изменяется? Все 
дело в том, что и завод
ских, и трестовских руково
дителей больше всего вол
нуют проблемы текущего 
дня. Надо выполнить план. 
Хотя известно, какой ценой 
план выполняется, это, тем 
не менее, всех устраивает. 
Реконструкция завода идет 
крайне медленно. А то, 
что можно сделать для 
увеличения выпуска' сборно
го железобетона и повыше
ния его качества в ходе 
производства, по существу, 
не делается. Секретарь парт
кома высказал такую мысль: 
нужно создать компетентную 
комиссию, поручить ей хо
рошо изучить положение 
дел на заводе, проанализи
ровать, что можно сделать, 
не ожидая полной реконст
рукции, то есть создать 
программу - минимум тех
нического прогресса.

О многом говорил секре
тарь парткома. О том, что 
гласность еще не стала важ
нейшим условием борьбы с 
недостатками. Что критики 
сейчас звучит больше, а вот 
самокритика пока не в по
чете. Что перестройкой до
казано: активна партийная 
организация — есть дви
жение вперед, инертна—де
ло постоянно стопорится. Он 
сосредоточил внимание де
легатов на перестройке пар
тийной работы, парткома, 
ожидая, что разговор на 
конференции пойдет именно 
в этом русле. Но этого, к  
сожалению, не произошло.

Инерция столь сильна, что 
выступившие в прениях на
чальник управления произ
водственно _ технологичес
кой комплектации А. I I .  Кра
савин, прораб СУ-2 С. С. 
Махонин, начальник участка 
СУ-4 Р. М. Рыбкин, секре
тарь партбюро СУ-3 А. В. 
Просим, начальник второго 
цеха завода Ж Б И и К  Ю. П. 
Рябов, секретарь партбюро 
подсобного хозяйства В. А. 
Дайбов не смогли сойти с 
накатанной дороги. Они 
снова говорили о том, у ко
го что болит, что полагается 
решать в рабочем порядке. 
Хотя все заранее смогли 
ознакомиться с докладом и 
уяснить, что речь должна 
идти о руководстве партко
ма перестройкой и о самой 
перестройке в работе под
разделений треста.

— План текущего года у 
нас составляет 64 миллиона 
рублей, — сказал в своем 
выступлении управляющий 
трестом А. И. Ткачук. — Он 
полностью увязан с объек
тами, намеченными к  пуску. 
Общая программа по соо
ружению жилья тоже опрш 
делена: 110 тысяч квадрат
ных метров. Очень напря
женный план. Но никто из 
выступивших не сказал, как 
же надо работать, чтобы 
этот план выполнить. Для 
развития собственной базы 
тресту не хватает четырех 
миллионов рублей. Р1х надо 
заработать. Очень надеялся, 
что услышу предложения, 
размышления коммунистов. 
Нет, не чувствуется у пас 
перестройки в Мышлении, в 
стремлении глубоко овладе
вать экономикой производ
ства.

Партийная конференция 
признала работу парткома 
по руководству перестрой
кой удовлетворительной.

М . ЛАРЬЯМОВСКАЯ.
На снимке: в зале засе

даний.

За время, прошедшее по
сле принятия постановления 
Ц К  КПСС от 7 мая 1985 
года «О мерах по преодо
лению пьянства и алкоголиз
ма», произошли изменения в 
структуре продажи винно- 
водочных изделий. Д о  мини
мума ебкращено количество 
торговых точек. Ограничена 
продажа. Ведется борьба с 
проявлениями пьянства.

Каковы результаты борь
бы? Как ни горька правда, 
наберемся мужества и при
знаем: меры, принимаемые 
к  пьяницам, не привели к  их 
безоговорочной капитуля
ции, они нашли немало 
удобных лазеек.

У  винных магазинов ёсе- 
гда очереди. За порядком 
следят работники горотде- 
ла внутренних дел. И при 
этом у некоторых ж а ж д у 
щих в сумке несколько бу
тылок.

— К а к  удается приобре
сти столько за один раз? — 
поинтересовался у  одного 
покупателя.

—  Просто, —  ответил он, 
че задумываясь,— Мне вой
ти только. Сколько надо,
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столько и куплю. Были бы 
червонцы.

Действительно, с одного 
захода в магазин можно к у 
пить до... десятка бутылок. 
В магазине № 75, например, 
пять продавцов. В магазине 
несколько десятков покупа
телей. У  каждого продавца 
можно приобрести по две 
бутылки. К ак  видите, задач
ка не из трудных.

К  чему я 'веду разговор? 
Во-первых, чтобы доказать, 
что таким образом сводятся 
на нет ограничения в прода
же ' спиртного. Во-вторых, 
открыта лазейка для спекут 
лянтов спиртным.

Недавно я оказался не
вольным свидетелем^ . раз
говора молодых людей, иду
щих сзади. Перескажу его 
кратко, без добавлений, ко 
торыми была сдобрена к а ж 
дая фраза:

.— В воскресенье Сашка 
пришел. Из Сургута приле
тел. Больше года не виде
лись. А спрыснуть встречу 
нечем. Пошел к  тете Кате. 
За полбанки двойную цену 

..заломила. И не уступила нн 
на грош. Ну, выпили —  ма
ло. За второй сбегал.

В субботу и воскресеньеющий порядок торговли, 
спиртное не продают. Каэа- Очевидно, мы не были гото- 
лось бы, откуда в городе вы к  выполнению постанов- 
быть нетрезвым людям? Од- ления по борьбе с пьянст- 
нако в медвытрезвитель по- вом. И решали вопросы в 
падают. В такие дни суще- спешке, не уяснив, как пра- 
ствует подпольная торговля вильно надо поступать. На 
«злодейкой с наклейкой», первых порах думали, что 
выгодная для обладателей так и следует действовать 
запасов спиртного. дальше. Оказалось, что воз-

Конечно, торговля ведется никли новые проблемы, 
тихо. Покупателей — огра- '
ниченный круг, только на- По-моему, если речь ве- 
дежные знакомые. Они не лем об ограничении торгов- 
выдадут «продавца». И по- ли- то ■ слел>;ет соблюдать 
требитёля не заставить от- Н0РМУ- ^ а к - На первых по- 
кровенничать. Скрывают Рах хотя бы организовать 
своих благодетелей. Заик- К01ІТР0ЛЬ на выходе. Д а и 
нутся и тут же, спохватив- пересмотреть сам порядок 
шись, замолкают. А  ведь са- продажи Чтобы покупатель 
ми несут немалые убытки... смог побывать только у од- 
Вот ведь какая мораль! ного продавца, а не путе- 

г  шествовать от кассы к  кас-
«Подполыцики» действуют се. Конечно, это мое мне- 

весьма осторожно. Знают, Нце. М ожет, комиссия по 
по головке не погладят, ес- борьбе с пьянством пред-, 
ли дознаются. А  погладят, дожит свои мероприятия? 
так не по головке — по Необходимо проявлять ини- 
карману. И продают свой цНат*ИВу в поиске новых 
товар по «коммерческом» методов> испытывать их на 
цене, собирая «налог» с каж - Практнке_ д  не сидеть сло- 
дой бутылки в размерах от жа руКИ наблюдая за без- 
50 до 100 процентов стой- обраѴ „ям„. 
мости.

Кто же и что потворству- Ю . ДУНАЕВ,
ет спекулянтам? Существу- ветеран труда.

- ■  К СЕССИИ ГОРСОВЕТА. 
ПРОГРАММА «ЗДОРОВЬЕ»

ЕСЛИ СМОТРЕТЬ 
ВЗЫСКАТЕЛЬНО

В феврале 1986 года 
исполком  го р о д ско го  С о
вета народных депутатов 
утвердил ком плексную  
програм м у «Здоровье» 
на 1986— 1990 годы.

На двадцати трех пред
приятиях из тридцати 
разработаны отраслевые 
програм м ы  «Здоровье», 
выполнение которы х ко н 
тролируется город ским  
ш табом, возглавляемы м 
заместителем председа
теля исполкома А. Н. Чу- 
товым. Составлен «Пас
порт города», куда е ж е 
годно вносятся основ
ные показатели здоровья 
населения, а такж е  вы
полнение програм м ы  
«Здоровье».

Большое значение при
дается м ероприятиям  по 
охране природы . Пять- 
шесть миллионов рублей 
еж егодн о  затрачивается 
на сооруж ени е  пр и р о д о 
охранных объектов. Вве
дены в эксплуатацию  
первая очередь станции 
нейтрализации шламов в 
объединении «Хромпик», 
коллектор  хозбы товых 
сточных вод в совхозе 
«Первоуральский». Сда
ны под пусконаладочны е 
работы очистные со о р у 
ж ения на С еверке. Ве
дется строительство за
м кнуто го  оборотного  ц и к
ла производственного  во
доснабжения на Н ово
трубном  заводе. В седь
м ом  цехе внедрена но
вая технология травления 
труб, исклю чаю щ ая зал
повые вы бросы вредных 
веществ в атмосф еру. 
С монтирована газоочист
ка на заводе терм ои зо 
ляционны х материалов.

М едицинские  работни
ки совместно со специа
листами, хозяйственными 
и проф сою зны м и р у ко 
водителями постоянно 
работают над улучш ени
ем охраны труда и произ
водственного быта, сви
детельством чего являет
ся снижение заболевае
мости, с врем енной ут
ратой трудоспособности. 
Улучш ены условия труда 
1380 рабочим, в том чис
ле 806 женщ инам .

О днако  на некоторы х 
предприятиях остается 
значительным удельный 
вес тяж елого  ручного  
труда. На динасовом  за
воде, например, ж е н щ и 
ны заняты на всех Тру
д оем ких  участках, а пла
на по полному вы сво
б ож дени ю  ж енщ ин с тя
желы х ручных работ 
нет. Запланированные 
м ероприятия носят ло
кальный характер, об 
легчение условий труда 
ж енщ ин порой чисто ус
ловное. Это сказывается 
на их здоровье: отмеча
ется значительный рост 
осложнений б ерем енно
сти. Если проф ессиональ
ная заболеваемость в це
лом  по город у  снизи
лась, то у динасовцев 
она за год возросла на
5,5 процента.

Д алек от образцового  
ещ е и производственны й 
быт на предприятиях, где 
необходим о максимально 
улучшить санитарно-бы 
товое обслуживание ра
бочих.

Есть в програм м е  раз
дел по организации ра
ционального питания. На 
предприятиях, однако, 
плохо организовано дие
тическое питание, в кото 
ром  нуж даю тся более 14 
тысяч трудящ ихся, полу
чают ж е  лишь около  ше
сти тысяч. У прек надо 
адресовать руководству 
заводов «Искра», дина
сового, Н овотрубного. 
Оставляет желать лучш е

го организация и качест
во ш кольного  питания.

Важнейш ее направле
ние укрепления здоровья 
—  ф орм ирование зд о р о 
вого образа ж изни , раз
витие ф изкультуры , о р 
ганизация отдыха труДя- 
щихся. П рограм м а пред 
усматривает большой 
ком плекс  мероприятий, 
для выполнения которы х 
у нас есть ш ирокие  воз
м ож ности . Делается м но 
го, но далеко не все. К 
прим еру, мало мы еще 
уделяем  внимания ф ор 
мированию  зд орового  
образа ж изни : медицин 
ские работники в первую 
очередь долж ны  весть 
активную , наступательную 
пропаганду. А  м ногие  ли 
предприятия м огут по
хвалиться оздоровитель
ными ком плексам и пря 
м о  на производстве, та
кими, например, которы е 
созданы в цехе №  14 
Н овотрубного  завода или 
в управлении механиза
ции?

В городе  значительно 
укрепилась материально- 
техническая база здраво
охранения: построены
больничный ком плекс на 
Динасе, поликлиника тре
ста Уралтяжтрубстрой, 
расш ирен врачебно-ф из
культурны й диспансер, 

отремонтированы  'родиль
ное и хирургическое  от
деления, откры ты  здрав
пункты  на авторемзавОде 
и Кры лосовском  извест
ковом , отделения анесте
зиологии и реанимации 
в первой медсанчасти и 
шестой гор о д ско й  боль
нице. В учреж дениях 
здравоохранения ‘ улуч
шились условия для со
верш енствования м еди
цинской пом ощ и населе
нию. В этих ж е  целях 
пересм отрен недавно 
регламент работы полик
линик. А вот диспансери
зация населения прохо 
дит менее активно.

Немало делается для 
укрепления здоровья 
ж енщ ин и детей. Но хо
тя трудопотери  из-за 
ухода за больны ми деть
ми сократились, о зд о 
ровление детей в дет
ских учреж дениях сана
торного  типа остается 
важнейш ей задачей. По- 

. заботились об этом лишь 
динасовцы и строители.

Комплексная програм 
ма «Здоровье», охваты
вающ ая все стороны  на
шей ж изни , долж на под
нять ее на качественно 
новую  ступень. Уж е сей
час мы м ож е м  сказать 
об эф ф ективности внед
ренны х м ероприятий: за
болеваемость рабочих й 
врем енной утратой тру
доспособности в целом  
по гор о д у  снижена на 
11,2 процента, ниже ста
ла проф ессиональная за
болеваемость, меньш е 
вы ходов на инвалидность. 
Но не везде так обстоят 
дела. Н апример, в объ
единении общ ественного 
питания заболеваемость 
выросла на 29 процен
тов, в совхозе «Уткин- 
ский» —  на 16,4 процен
та, больш е стали болеть 
работники швейной ф аб
рики, завода теплоизо
ляционных изделий, ав
торем онтного  и КрылО- 
cobCk o jo  иЭвесткойогд 
заводов.

П рограм м а «Здоровье» 
разработана в интересах 
ка ж д о го  человека, а зна
чит, и в выполнении ее 
долж ны  принять участие 
все без исклю чения.

А. ЛАВРОВА, 
заведующ ая 

горздравот делом,Л



ГЕНЕРАЛЬНАЯ РЕПЕТИЦИЯ
Коллектив завода по ремонту горного оборудова

ния переходит на самофинансирование и хозрасчет с 
февраля. А потому январские дни стали генеральной 
репетицией перед важным экзаменом. Рабочие доби
ваются четкой ритмичности, обеспечивая высокую 
производительность труда и отличное качество про
дукции.

Помогает опыт передовиков. В январе пер
венство уверенно держит коллектив второго цеха во 
главе с В. Н. Козыревым. Среди вспомогательных 
участков — инструментальщики. Заводские смены 
равняются на коллектив мастера Н. Н. Романова, а 
бригады-— на возглавляемую Н. Г. Детковым. Высо
ких показателей добился коллектив отдела станков с 

.числовым программным управлением.
Б. ШИЛЯЕВ, 

рабкор.

Шестикурсники Перво
уральского общстехні ческо- 
л факультета У ПИ, изуча

ющие специальность «Про
мышленное и гражданское 
строительство», как говорит, 
ся, вышли на финишную 
прямую: идет последняя эк
заменационная сессия.

Курс «Железобетонные и 
каменные конструкции» вел 
свердловчанин — преподава
тель кафедры строительных 
конструкций О. Н. Краюш- 
.«ин. Теперь пришла пора 
взыскательного спроса. И 
одним из первых,- как всег
да, к ответу был готов ста
роста учебной группы, мас
тер специализированного 
строительно-монтажного уп
равления В. В. Огибенин (на 
снимке справа).

Ф о то  С. Баталова.

В горкоме КПСС, исполкоме горсовета, горкоме ВЛКСМ =

КТО СЕГОДНЯ ВПЕРЕДИ
(Окончание.

Начало на 1 стр.)
В третьей группе первое 

Место занял коллектив Цент
рально - Уральской геолого
разведочной экспедиции (ди
ректор Б. Л . Мардер, секре
тарь партбюро Т. Е. Поля
кова, председатель профко
ма В. Ф. Черкасов, секретарь 
Комитета В Л К С М  А. Бого
молов) с вручением пере
ходящего Красного знамени 
й Почетной грамоты горко
ма КПСС, горисполкома и 
горкома В Л КС М .

Коллектив экспедиции вы
полнил план по реализации 
продукции на 108 процен
тов, по производительности 
труда на 112,2 процента.

Второе место занял кол
лектив авторемзйвода (ди
ректор В. Я. Овдин, секре
тарь партбюро Н. И. Ку- 
каркина, председатель проф
кома Г. Сч Парх'ймович, сек
ретарь комитета В Л КС М  
В. Косолапое) с вручением 
Почетной грамоты горкома 
КПСС, горисполкома и гор
кома ВЛ КС М .

Коллектив предприятия
выполнил план по реализа
ции продукции на 102,7 про
цента, по производительно
сти труда на 106,3 процен
та.

Среди предприятий четвер-1 
той группы первое ■ место 
присуждено коллективу хле
бокомбината (директор
А. М. Рапацевич, секретарь 
партбюро В. М. Сорока,

■  ФЕЛЬЕТОН —

председатель профкома М. В. 
Еремина, секретарь комите
та В Л К С М  И. Кадочнико
ва) с вручением переходя
щего Красного знамени и 
Почетной грамоты горкома 
КПСС, горисполкома й гор
кома ВЛ КС М .

Коллектив хлебокомбина. 
та выполнил план по реали
зации продукции на 103,1 
процента, по производитель
ности труда на 104,5 про
цента.

В пятой группе первое 
место занял коллектив Но- 
воуткинской учебно-опытной 
мебельной фабрики (дирек
тор Н. В. Данин, председа
тель профкома В. С. Леу- 
хин) с вручением переходя
щего Красного знамени и 
Почетной грамоты горкома 
КПСС, горисполкома и гор
кома ВЛКС М .

Коллектив фабрики вы
полнил план по реализации 
продукции на 111,7 процен
та, по производительности 
труда на 126 процентов.

Второе место среди пред
приятий пятой группы при
суждено коллективу экспе
риментальной лыжной фаб
рики (директор П. Б. Бо
чарников, секретарь партор
ганизации Л. П. Немытова, 
председатель профкома 
Ю. С. Немытов, секретарь 
комитета В Л КС М  О. Полы- 
галова) с вручением Почет
ной грамоты горкома КПСС, 
горисполкома и горкома 
ВЛ КС М .

Коллектив фабрики вы
полнил план по реализации 
продукции на 103,1 процен
та, по производительности 
труда на 103,8 процента.

Среди предприятий шестой 
группы первое место при
суждено коллективу строи
тельно . монтажного управ
ления треста Уралчерметре- 
монт (начальник управления 

В. В. Ш рубок, секретарь парт
бюро Т. В. Сорвина, пред
седатель профкома Г. В. 
Шилов, секретарь комитета 
В Л КС М  Е. Бондарева) с 
вручением переходящего 
Красного знамени и Почет
ной грамоты горкома КПСС, 
горисполкома и горкома 
ВЛ КС М .

Коллектив управления вы
полнил план по объему под
рядных работ на 100,5 про
цента, по производительно
сти труда на 105 процентов.

По седьмой группе первое 
место занял коллектив сов
хоза «Первоуральский» (ди
ректор И. В. Новоселов, 
секретарь парткома П. П. 
Петров, председатель проф
кома В. И. Шахторин, сек
ретарь комитета ВЛ КС М  
В. Мельникова) с вручени
ем переходящего Красного 
знамени и Почетной грамо
ты горкома КПСС, горис
полкома и горкома ВЛ КС М .

Коллектив совхоза выпол
нил план по реализации 
продукции на 146,1 процен
та, по производительности 
труда на 121,4 процента.

Первое место среди пред
приятий восьмой группы 
присуждено коллективу гру
зового автопредприятия (ди
ректор В. Е. Андреев, секре
тарь партбюро В. И. Шеста
ков, председатель профкома 
Е. А. Кленогина, секретарь 
комитета В Л КС М  Н. Гор- 
дикж) с вручением перехо
дящего Красного знамени и 
Почетной грамоты горкома 
КПСС, горисполкома и гор
кома ВЛ КС М .

Коллектив выполнил план 
по. объему перевозок на
107,1 процента, по произво
дительности труда на 102 
процента.

Среди предприятий девя
той группы первое место 
присуждено коллективу же
лезнодорожной станции Под- 
волошная (начальник стан
ции В. А. Фокин, председа
тель Ирофкома Н. Голубят
никова) с вручением- перехо
дящего Красного знамени и 
Почетной грамоты горкома 
КПСС, горисполкома и гор
кома ВЛ КС М .

Коллектив станции вы
полнил план по объему пе
ревозок на 100 процентов, 
Но производительности гр у 
да на 106 процентов.

По десятой группе первое 
место присуждено коллекти
ву городского узла связи 
(начальник узла В. В. Са- 
мойленкр, секретарь парт
бюро В. ..V. Гилев, председа
тель профкома Н. А. Абаку
мова, секретарь комитета 
ВЛКСМ^ А. Кузнецов) с 
вручением переходящего 
Красного знамени и Почет
ной грамоты горкома КПСС, 
горисполкома и городского

к о м и т е т а  В Л К С М .
Коллектив узла связи вы

полнил план по реализации 
услуг населению на 103,6 
процента, по производитель
ности труда на 105,2 про
цента.

Второе место среди пред
приятий десятой группы за
нял коллектив треста Пер- 
воуральскмежрайгаз (нача
льник А. Н. Переверзев, 
секретарь парбюро В. Н. Ос- 
ташевский, председатель 
профкома Л. К. Козионова 
секретарь комитета В Л КС М
A. Орлов) с вручением П о
четной грамоты горкома 
КПСС, горисполкома и гор
кома ВЛ КС М .

Коллектив треста выпол
нил план по реализации ус
луг населению на 114 про
центов, по производитель
ности на 100,9 процента.

Среди предприятий один
надцатой группы первое ме
сто присуждено коллективу 
горпищеторга (директор
B. Ф. Ж идко, секретарь 
партбюро Л. Г. Чусова, 
председатель профкома М. Б. 
Ш лык, секретарь комитета 
В Л КС М  И. Медведева) с 
вручением переходящего 
Красного знамени и Почет
ной грамоты горкома КПСС, 
горисполкома и горкома 
ВЛ КС М .

Коллектив торга выполнил 
план по розничному товаро
обороту на 100,3 процента, 
по производительности тру
да на 103,5 процента.

Второе место среди пред
приятий одиннадцатой груп
пы не присуждено ввиду 
невыполнения условий соц
соревнования.

БЕЗЗАЩИТНЫЕ 
БОГАТСТВА
Из всех волнительных со

бытий, пережитых ш оф ера
ми К о уров ско го  леспром хо
за в прош лом  году, конеч
но, были эти.

Представьте ситуацию: ис
чез автомобиль. С вечера 
был. А утром  не стало. Кол
лектив с ног сбился. Кину
лись искать. За двери за
глядывали, по укром ны м  
местам шарили. Как сквозь 
зем лю  провалился. Выслали 
в разные стороны развед
ку  Бесполезно.

Д о л го  бы головы ломали. 
Спасибо билимбаевцам, со
общ или: ЗИЛ-110, номер та- 
кбй-то, случайно не ваш? 
Заберите. С улицы Ленина.

Находке, хоть и ргізбитой, 
обрадовались. Не успели 
•олком  в себя прийти— опять 
стресс. Копия первого. Ис
чез «Урал-376». Снова д озо 
ры направили. Нашли у м е 
стного дома отдыха. Прямо 
ибваждение злой рок ка- 
ко  і-то.

Обратились в милицию. 
Детективны е истории там 
все-таки распутали. У гон
щ иком  оказался некий С. А 
Трошунин, молодой ал ко го 
док со старым стажем.

Объяснил просто:
—  Н ем ного выпил. Решил 

прокатиться. Что тут тако
го?

Вот ведь ка к просто. Труд
нее объяснить, как это уда
лось. И вот уж е  воображ е
ние рисует ж уткие  разно
сти. Как опытный пьянчуга 
по-пластунски ползет под 
покровом  ночи к гаражу, 
как ловко  объегоривает 
бдительную стражу, проф ес
сионально отмыкает запоры, 
отключает сигнализацию.

Не было, граждане, у го 
ловных ухищ рений. Все об 
стояло нем ного прощ е. Не 
встретил угонщ ик зо р кую  
стражу, не ломал ф ом кой 
запираю щ ие средства, не 
м удрил наД сигнализацией. 
По причине их полного от
сутствия.

Все было так: захотел,
пришел, завел, поехал. При 
желании мог бы весь авто- 

трк умыкнуть.
Вот такое невероятное — 

очевидное имело место. С 
государственным добром , у 
ко то р о го  на словах хозяев 
сотни и даже тысячи, а на 
поверку — кот наплакал 
Единичный факт? Не тот, по

поводу кото р о го  нуж но  Кузнецов решил походя, 
бить в колокола? Канистру нашел. Под за-

Если бы так! Вот рядовой вязку  налил. Передохнув, 
Опять случай. Тоже волни- опохмелился. После такой 
тельный. зарядки перемахнуть через

Работников охраны Н ово- забор Н овотрубного  даже с 
трубного  завода очень за- пудовы м грузом , донести 
интриговала вдруг автома- его до пятнадцатого цеха 
шина ГАЗ-63, ведомая ш о- было вроде забавы, 
ф ером  цеха № 15 В. Г. И никто забавника не ос- 
1ІДупленков>ім. Говорят, не тановил, не удозорил. На 
могла охрана в толк взять, двух заводах. Правда, сви- 
отчего это транспортное детели были. И сам В. Г. 
средство благоухает то ли Щ упленков, и пивзаводец 
мандаринами, то ли лим о- Е. Г. Ф ролов, которы й тоже 
нами. О ткуда цитрусовые, был не прочь выпить. Но 
если у заводской продукции  ему не дали) И он посчитал 
другие  ароматы? на этом свою  роль относи-

Стали разбираться. П од тельно к общ енародной 
сиденьем отыскали. Правда, собственности исчерпанной, 
не ю ж ны е плоды — кани- С уровое это занятие— зна- 
стру. А в ней 16 литров комиться с хроникой  пре- 
мандариновой и лимонной ступных дел, где пострадав- 
эссенции. Которая идет на шая сторона —  общ енарод- 
изготоВление прохладитель- ное достояние. Как ж е  это 
ных напитков. На соседнем получается, что то и дело 
пивзаводе. оказывается оно беззащ ит-

— Ваш продукт? — спро - ным, каким -то  по-сиротски 
сили новотрубники. обездоленным? Стоит толь-

—  Точно так. На днях по- ко  захотеть умы кнуть его  и 
лучали. А как он к вам по- пожалуйста —  тащи без осо- 
пал? бых хлопот. С пом ощ ью  тех

Ребус с помощ ью  мили- ж е  государственных средств 
ции разгадали. И опять все в роли подручны х, 
было на удивление просто. Тут к  месту было бы рас- 
Очень хотел опохмелиться сказать о м еханизированном  
в тот вечер слесарь-налад- набеге на строительный цех 
чик С. А. Кузнецов, Утолить совхоза «Первоуральский» 
ж а ж д у  оказалось делом шофера грузов ого  авто- 
прощ е пареной репы. Ку- предприятия В. И, Симути- 
пажное отделение, где хра- на, после кото р о го  хозЯйст- 
нилась желанная жидкость, во осталось без дефицит- 
было хоть и на замке, но ных материалов. Здесь мо- 
не на закры том  ж но  было бы воссозда'ть

Оставались пустяки. Их картину ограбления склада

цеха №  25 Н овотрубного 
завода, нарисованную плот
ником  второго строительно
го управления Б. В. Кузьм и
ным и его сподвиж никам и 
— учащ имися проф техучцг 
лищ В. А. Крылосовым, Э. И. 
Хадеевым и Е. В. Токарев- 
ским , которы е срезали за
м ок на складе с пом ощ ью  
цехового  сварочного аппа
рата. Была бы к  месту ис
тория ограбления П ерво
уральского  лесничества ра
бочими подсобного  хозяй
ства Н овотрубного  завода 
Ш агиным, С имоновы м и Гу- 
мировы м. С пом ощ ью  трак
тора.

Но не будем  этого де
лать. Зададимся вопросом : 
отчего так легко  удаются 
злые умыслы? - Ведь прика
зов, предписаний, указаний, 
реш ений по поводу их пре
достаточно написано. А тол
ку  маловато. М ожет, пото
му, что каж ды й случай во
ровства воспринимается как 
стихийное бедствие? Напо
добие землетрясения, цуна
ми или д ру го го  катаклизма. 
И по этой причине об воро 
ванные коллективы с их ру
ководителями Все ещ е вос
принимаются зачастую сто
роной пострадавшей. К ко 
торой нуж но  относиться, 
соболезнуя чутко, А раз 
гак, так где уж  наказывать 
и без того потерпевших? 
Наказывать ж е  надо. За ха
латность, бесконтрольность, 
равнодушие.

Б. КИЙСКИЙ.

Г а р а н т и я
к а ч е с т в а

На новую форму обслу
живания перешли двадцать 
работников завода пй ре
монту бытовых машин и 
приборов. Одними из первых 
по договорной форме стала 
работать бригада Ю. П. Тб- 
карева по ремонту часов и 
мастера из ателье «Электро
ника» В. С. Пономарев и
1. В. Шишменцев, а также 

звено В. В. Кулагина — они 
ремонтируют холодильники 
на дому.

Эта форма удобна в пер
вую очередь для заказчика, 
так как не стало очередей, 
а ремонт производится свое
временно и качественно. В 
гарантии качества заинтере
сован и мастер: не будет
нареканий со стороны насе
ления, будет больше дове
рия. Преимущество догово
ра — экономия заработной 
платы и материалов. За 
/тот год планируем охва- 
чть новой формой 70 про

центов работников.
Л. ИСТОМИНА, 

инженер-технолог 
завода по ремонту 

бытовой техники 
и приборов.

Новые 
рисунки

Цех шелкографии специа
лизированного объединения 
Первоуральскразнобыт к 
весеннему празднику 8 М ар
та готовит новые рисунки. 
Разработала эскизы худбж- 
ник М. Н. Щ укина. Они 
украсят детские футболки, 
кухонные принадлежности: 
фартуки, рукавички, поло
тенца. Идет разработка но
вых аппликаций и к  летне
му сезону. Подарочных из
делий планируем выпустить 
на двадцать тысяч рублей.

Т. КУЗНЕЦОВА, 
начальник цеха шелко» 
графин специализиро
ванного объединения 
П ервоуральскразнобы т.

Свадьбы, 
юбилеи, 

вечера
Все большую популярность 

у населения завоевывает 
Дом семейных торжеств в 
Талице. Здесь можно про
вести любой вечер, юбилей 
или свадьбу. К  услугам гб- 
стей оформленный зал, на
крытые по заказу столы. 
Только за первые недели 
января здесь было сыграно 
пять свадеб, проведен юби
лейный вечер.

С удовольствием виновни
ки  торжества и их гости 
пользуются услугами кинб- 
ъемки, а делает ее мастер 

своего дела Р. Шайхулин. 
Хорошие фотографии цвет
ного и черно-белого изобра
жения получаются у  фбТо- 
графа П. Лебедева. Всегда 
есть у нас вокально-инстру
ментальный ансамбль, маг
нитофон.

Четыре года со Дня о т 
к р ы т и я  Дома семейных Тбр- 
жёсТв работает здесь рас
порядителем Н. Г. Мбчало- 
ва. Она умеет развлечь гос
тей, создать праздничное 
настроение. За все времч 
работы у Н. Г. Мочаловби 
Только благодарности.

Е. КА ЗА КО В А , 
приемщ ица 

горбытуправления.

3 стр.



и П Б Ъ Я В П е Н И Я
Щ ЧЕМПИОНАТ СССР ПО ВОЛЕЙБОЛУ

КОГДА РЯДОМ 
НАСТАВНИК

Двадцать молодых про
давцов, первый год рабо
тающих в горпище торге 
после окончания торгово- 
кулинаряого училища, по
лучат нынче аттестат о 

' среднем образовании в 
іш оле работающей моло
дежи № 6.
■ Работать и учиться, ко
нечно, сложно. И неизвест
но, ка к  повели бы ^себя 
мяогие девушки в этой си
туации, не будь рядом на
ставников. Особенно вни
мательны к  новичкам н 
магазине № 10, директор 
которого В, И. Хлебнико
ва постоянно интересуется 
школьными делами своих 
подчиненных. Примером в 
учебе служат Ира Вишня
кова и Ольга Ефимова из 
магазинов № 36 и 27.

Л. ГУРТОВАЯ, 
д иректор  ш колы №  6.

РАВНЕНИЕ 
НА ГАЙДАРА

Двадцать шесть лет пио
нерская дружина -школы 
-Vs 10 носит имя Аркадия 
Гайдара. Недавно исполни
лось 85 лет со дня его рож 
дения. Этой дате был по
священ. дружинный сбор. 
Проходил он в детском ки 
нотеатре «Космос». Ребята 
еще раз вспомнили героиче
ские эпизоды жизни писа
теля, полной мужества и 
борьбы, честных и отваж
ных героев его книг, на ко
торых они стремятся быть 
похожими. Но, к сожале
нию, это не всегда полу
чается. И в учебе нужно 
многим подтянуться. Не все 
еще хорошо, обстоит с ти
муровской работой. Вела 
сбор председатель совета 
дружины весьмиклассница 
Оля Таланова.

Е. КО КШ А РО ВА , 
старшая пионервожатая.

АРМИИ
ПОСВЯЩАЕТСЯ

В эти дай активизировал 
работу совет музея шесто
го профтехучилища во главе 
с мастером производствен
ного обучения Л . И. Озь- 
шевской. Ведь сейчас идет 
Всесоюзный месячник обо
ронно • массовой работы, 
посвященный 70-летию Со
ветской Армии. Готовимся 
к  встрече участников вой
на, а такж е собираемся 
навестить ветеранов труда 
училиша, оказать им по
мощь. Кроме того, пройдут 
смотр работы секций по 
военно • прикладным видам 
спорта *— биатлонистов, 
парашютистов, еаияружия- 
внп, радиотелеграфистов, 
конкурсы «А нѵ-ка, парни!»

A. 6БХТЕМИРОВ, 
зам . д и р е к то р а  

училища.

ЗА ЧЕСТЬ 
ОБЛАСТИ

Из Б арь іула вернулась 
команда борцов С ГП ТУ 
№ 7, где она представляла 
область на зональном пер
венстве РСФСР общества 
«Трудовые резервы». Среди 
юных спортсменов Урала, 
Сибири и Дальнего Восто
ка Дима Лепетюк и Эдик 
Челехия заняли третьи ме
ста, Сергей Насонов —  
кгорое, а Анатолий Попов 
стал чемпионом и получил 
кубок как лучший борец. 
Все они вышли в финал 
первенства республики.

М . ЗУБОВ, 
м а с т е р

п р о и з в о д с т в е н н о го  
о б у ч е н и я , тр е н е р .

ШІШ
ilk I

ttk&i т. йГ: іМыі

ТРИ ПРЕКРАСНЫХ СПЕКТАКЛЯ
Подлинным м а с т е р а м  

присущ артистизм. Поэтому 
невольно рассматриваешь 
события первого дня на 
волейбольной площадке ле
дового Дворца спорта в 
свете театральных подмост
ков.

Итак, спектакль первый. 
Его, сценарий был написан 
легко и просто волейболи
стами Ц С КА , которые, как 
истинные лидеры чемпиона
та, уже с первых минут 
разобрали все главные ро
ли и тем самым свели на 
нет стремление харьковско
го «Локомотива» завязать 
хоть какую -то интригу и 
удержать зрителя в неве
дении до конца матча. И в 
театре, и на экране мы ча
сто видим подобные поста
новки, но смотрим от на
чала и до конца с интере
сом, если в них заняты 
прекрасные исполнители. 
Так было и здесь. Старто
вая шестерка армейцев — 
Геннадий Черемисов, Юрий 
Панченко. Александр Соро- 
колет, Ярослав Антонов, 
Валерий Лосев и Юрий Са- 
пега мастерски делали свое 
дело. К тому же, надо от
дать должное и харьковча
нам, которые не согласились 
с ролью статистов и в эпи
зодах демонстрировали вы
сокие возможности, самоот

верженно сражаясь за, ка 
залось бы, уже стопроцент
но проигранный мяч. П о
этому и аплодисментов зри
телей они удостоились ни
чуть не меньше, чем их 
именитые соперники,, хотя, 
как сказано выше, все вро- 
де бы было известно зара
нее: Ц С КА  победил 3:0
(15:4, 15:5, 15:10).

Два других волейбольных 
спектакля были более дра
матичны.

Динамовцы-столицы, зани
мающие в турнирной табли
це. строчку следом за зем
ляками — армейцами, усту
пили 1:3 (15:5; 8:15. 9:15, 
13:15) ленинградскому «Ав
томобилисту», который к 
этому моменту был лишь 
на девятом месте.

К ак  вы заметили, первая 
партия матча получила ло
гичный итог, ведь в рядах 
«Динамо» ансаѴбль испол
нителей будет посильнее 
— Владимир Ш кѵрихин, Вя
чеслав Бойко. Евгений Кра
сильников... Но а дальней
шем ансамбль распался, а 
роль лидера на себя никто 
не сумел взяты В то время 
как ленинградцы стали вни
мательно приглядываться, у 
кого из них, как говорился, 
пошла игра, тг умело стро
ить на этом тактику борь
бы. Так, во второй партии

главную роль великолепно 
исполнил Сергрй Федяев. В 
третьей отличился он же в 
дуэте с Владимиром Сам
соновым. А в четвертой, где 
Федяев получил травму, у 
Владимира Самсонова от
личным партнером стал 
Олег Смогилев.

Счет 3:0 в матче «Радио
техник» (Рига) — «Искра» 
(Одинцово) никоим обра
зом не отражает подавляю
щего преимущества рижан. 
Вот итоги партий —  15:13, 
20:18, 15:10. Ма.ло того, во 
второй и третьей подмо
сковные волейболисты с 
первых м ин^- пытались 
переломить ход встречи и 
уходили вперед 2:0, 4:0, но 
не помогло ни это, ни, ка
залось бы, моральное пре
восходство, ведь стоят они 
в таблице чемпионата выше 
рижан. В матче, как  ни в 
каком другом в этот день, 
роль мастера, лидера, хо
зяина положения продемон
стрировал один игрок Алек 
сандр Белевич —  мастер 
спорта международного 
класса.

А. М ОСУНОВ.
На снимках: в игре «Ав

томобилист» и «Динамо» 
мяч принимают волейболи
сты «Искры».

Ф о то  В. Зотова.

В КУ Л ЬТУ РН А Я Ж И ЗН Ь

Л екци я-концерт «Играй, 
гармонь певучая» в про 
грам м е народного  универ
ситета при Д в о р ц е  культу
ры  Н овотрубного  заводе 
порадовала и тронула ду
шу ка ж д о го  слушателя.

На сцене м алого  зала 
Д ворца  д и р е кто р  и педагог 
гор  о д с к о й музы кальной 
ш колы  №  1 Павел Д м и тр и 
евич Листраткин. О н берет 
отливаю щ ую  перлам утром  
га р м о н и ку— и зал наполня
ется вариациями на русские  
народны е темы. Как узна
ваема и понятна эта м ело
дия: то напевная, протяж - 

; ная, то задористая.
Затихли аплодисменты , и 

|[ Павел Дмитриевич начинает 
і увлекательный рассказ об 

истории гармони, уходящ ей 
своими корням и  в далекий 
18 век, о  том, ка к  почти

ДУША НАРОДА
полтора столетия назад 
тульский ор уж е й н и к Иван 
Сизов за большие деньги 
приобрел  зам орскую  д и ко 
винку — гарм ош ку— и на ее 
основе смастерил с в о ю  
«тульскую».

И пошли гулять по Руси 
созданны е рукам и м астеро
вых лю дей тульские и сара
товские, елецкие и вятские 
гарм они и гармош ки, ко то 
рые наполнили н о в о й  
ж изнью  ярмарочны е тор
жищ а и вечерки, народны е 
гулянья и забавы. Стала 
русская гарм онь душ ой на
рода. Она разделяла его  ра
дость и печаль, поднимала 
на мирный, созидательный 
труд. вела в бой солдат 
Отечественной. С егодня гар
монь вновь обретает свое

рождение, что само по се
бе отрадно.

Павел Д м итриевич  вновь 
берет инструмент, трогает 
клавиши, и зал наполняется 
м у з ы к  6  й. «Саратовские 
переборы » сменяет песня 
военных лет «В землянке»...

Тронула сердце ветеранов 
встреча с гарм онью . Каждая 

‘мелодия возвращ ала их а 
пору юности, в трудное 
лихолетье войны, в после
военную  память. О казы ва 
ется, ка к м но го е  связано в 
их ж и зни  с этим инстру
ментом, о ко то р о м  здесь 
на лекции -концерте  так вдо
хновенно рассказал Павел 
Д митриевич Листраткин, 
страстный пропагандист на 
родной м узы ки .

Л. СУРНИНА.

М н о ги е  ш к о л ь н и к и  М а г
н и т к и  го р д я тся  тем , ч то  
о н и  — чл е н ы  к р у ж к а  «Ю ны й 
д р у г  м и л и ц и и » , со зд а н н о го  
нед авн о  п р и  Д ом е к у л ь т у р ы  
го р н я ко в . В к р у ж к е  ряд 
г р у п п , у  ка ж д о й  и з  к о т о 
р ы х  свои  о б я за н н о сти . Т а н .

Друзья
милиции

K » W A  v e w n  w v o w —  -----
н а п р и м е р , ре б я та  п е р во й  
г р у п п ы  п р о в е р я ю т  абоне
м е н ты  у  п а с с а ж и р о в  а в то б у 
сов , сл е д у ю щ и х  п о  м а р ш р у 
т у  N. 3 Д р у га я  гр у п п а  еле-

Й и т  вечером  за по рядн ом  в 
ом е к у л ь т у р ы  и возле не

го . Р ебята и з  тр е тье й  г р у п 
п ы  в ы я в л я ю т  те х . к т о  п о р 
т и т  о б и в к у  кр е се л  во врем я 
ки н о се а н со в .

Ю ны е д р у зь я  м и л и ц и и  
зад ерж ал и  тр е х  н а р у ш и т е 
лей о б щ е стве н н о го  п о р я д ка  
и 25 б е зб и л е тн и ко в . Р у к о в о 
дит к р у ж н о м  у ч а с т к о в ы й  
и и сп е н то р  м и л и ц и и  Н С 
К о р м щ и ко в

Э П АЛИЕВЕЦ , 
директор Дома 

культуры горняков

Редактор С. И Л Е КА  НОВ

Кинотеатр «Восход». 27, 28 января «Д А Н Д И  ПО 
П Р О З В И Щ У  «КР О КО Д И Л ». Сеансы: 9, 11, 13, 15, П . 
19. 21 час.

Кинотеатр «Космос». 27 января «ОГОНЬ, ВО ДА И 
М Е Д Н Ы Е  ТРУБЫ »: Сеансы: 9-30, 11, 13, 15 час. «СЮ Р
ПРИЗ А Ф РО ДИ ТЫ » (дети не допускаются). Сеансы: 
17.19, 21 час. 28 января «СТРЕЛЫ  РОБИН ГУД А» Се
ансы: 9, 11, 13, 17, 19, 21 час. «П И Р А М И Д А », начало 
в 15 часов.

Дворец культуры «Строитель»: 27 января «КА К
СТАТЬ ЗВЕЗДОЙ?». (2 серии). Сеансы: 18, 20-30 час.

Клуб филиала Новотрубного завода. 27 января « Л И 
СЫ А Л Я С КИ » (дети не допускаются). Сеансы: 18,
20 ч з с

Клуб имени В. И. Ленина. 27 января «СИРТАКИ»
(дети не допускаются). Сеансы: 18, 20 час.

КИНОТЕАТР «КОСМОС»
С 28 января приглаш аем посмотреть цветной 

приклю ченческий  ф ильм Р ижской киностудии 
«Стрелы Робин Гуда». О подвигах храбреца, вы

думщ ика, весельчака, легендарного  героя Анг
лии. В главных ролях снялись ведущ ий актер 
М о ско вско го  театра на Таганке Б о р и с  Х м ельниц
кий и народная артистка СССР Вия Артмане. 
К ом позитор  Р. Паулс.

О ткрыта предварительная продаж а билетов-

Д В О Р Е Ц  К У Л Ь ТУ Р Ы  И Т Е Х Н И К И  
НО ВО ТРУБНО ГО  ЗА ВО Д А

27 января. И. Кальман. «Летучая мышь». Спек
такль Свердловского областного театра музы
кальной комедии. Начало в 19 час. 30 мин.

31 января. В. Дозорцев. «Завтрак с неизвестны
ми». Спектакль Свердловского государственного 
академического театра драмы. Начало в 19 час. 
30 мин.

3 февраля. Г. Канчели. «Невеста для дедуш
ки». Спектакль Свердловского областного театра 
оперетты. Начало в 19 час. 30 мин.

В Н И М А Н И Ю  УЧ АЩ И ХС Я , СТУДЕНТО В, 
Н АУ Ч Н Ы Х РАБО ТН И КО В !

Кооператив «1000 мелочей» переводит тексты 
с английского, немецкого, французского, испан
ского, итальянского языков. При кооперативе ор
ганизуются курсы обучения стенографии. Прой
дя начальный курс, вы овладеете скоростью 
письма 65— 80 слов в минуту, достаточной для 
записи лекций, бесед.. Здесь же можно вызвать 
стенографиста, на конференцию, собрание. Стено
графический отчет даст вам точную картину этих 
мероприятий.

За справками обращаться по адресу: ул. Ва
тутина, 58, телефон 2-27-04.

Первоуральское автопредприятие № 8 произ
водит. набор на курсы водителей 3 класса кате
гории «С» с отрывом от производства. Срок обу
чения 5 месяцев. Стипендия 50 рублей в месяц. 
Начало занятий 1 февраля.

За справками обращаться в бюро по трудо
устройству по улице 1 Мая, 10 или в отдел кад
ров АТП № 8.

I Поздравляем
Д ор о го го  отца, д е д у ш ку  

Б А Р Ь ІШ Е В А  Ивана Савва- 
теевича  позд равляем  с 70- 
летием  Ж елаем  к р е п к о го  
здоровья на д олги е  год ы .

Д ети в н у к и .

Д о р о го го  м у ж а , отца, де
д у ш к у  А Н Д РЕ Е ВА  Павла 
К о н д р а тье в и ч а  поздравляем  
с 80 -летием . Ж елаем здо
ровья на д олги е  годы .

Ж ена. дети, 
в н у к и , п р а в н у к и .

П оздравляем  ПОЗДЕЁВА 
Павла А л ексее вич а  с 60-ле
тие м . Ж елаем  к р е п к о го  
здоровья,* сча стья , д о л ги х  
лот ж и з н и .

Б ра тья , с н о х и , п л е м я н 
н и к и  п л е м я н н и ц ы .

Д о р о гую  АНТОНОВУ Н и н у  
Ф и л и п п о в н у  позд равляем  с 
70-летием. Ж елаем д оброго  
здоровья  на д олги е  год ы .

Д ун аевы . Н а се д ки н ы  Ря- 
пи со в ы . К о в р и ж н ы е . Да
н ил овы . С оповы . Цело- 
в а л ьн и ко в ы

і Меняем
М еняется 2 -ко м н а тн а я

к в а р т и р а  на 4-м э та ж е  на 
две о д н о ко м н а тн ы е  или  на 
3 -ко м н а тн у ю . О бращ аться: 
у л  С троителей . 14-а. к в  57.

Меняю 2 -ко м н а тн у ю  квар- 
т и р у  у л у ч ш е н н о й  п л а н и р о в 
к и  по  ул, П р о л е та р ско й . 72, 
к в  40 (в р а й о н е  пти ц е ф а б 
р и к и )  на р а в н о ц е н н у ю  и ли  
3-комнатную . О бращ аться по 
тел 2-36-30 до 17 часов.

М е ня ю тся  две 2 -ко м н а т 
ны е к в а р т и р ы  (32 и 24 кв . м) 
н а  4- или 3 -ко м н я тн у га  н о 
во й  п л а н и р о в к и  в Я м м и к 
рорай он е . О бращ аться : ул.
Трубников. 56. кв . 58 после 
18 часов.

У те р я н н ы й  д иплом  об 
о ко н ч а н и и  м е та л л у р ги ч е с ко 
го  т е х н и к у м а  за  № ЕТ 300210 
с ч и т а т ь  н ед е й стви те л ьн ы м .

•  Благодарим
С ердечно благод арим  к о л 

л е кт и в ы  че тве р то го  цеха . 
ЦЗЛ. п л а н о в о го  отдела Но
в о тр у б н о го  завода, коллек
т и в  завода т р у б ч а т ы х  с т р о и 
т е л ь н ы х  к о н с т р у к ц и й  в се х  
р о д н ы х  д рузей , з н а ко м ы х , 
соседей  за по м о щ ь  н  уча
стие  в п о х о р о н а х  К а ч а л о во й  
Е ли заве ты  В аси л ьевн ы

Дети , в н у к и .

В ы р а ж а е м  се р д е чн ую
б ла го д а р н о сть  ко л л е кти в а м  
цехов  № 15 21 Н о во тр уб н о 
го  завода м ед сан ча сти  ТА 3 
за п о м о щ ь  и у ч а с ти е  в п о 
х о р о н а х  М а лахово й  Н н н н  
Ф ед оро вны .

Р од ны е,

А д м и н и с тр а ц и я , п а р ти й н а я , п р о ф со ю зн а я  о р га 
н и з а ц и и  це ха  №  1 Н о во тр уб н о го  завода в ы р а ж а 
ю т  соболе зн ован и е  ро д н ы м  и б л и з ки м  по  по вод у  
с м е р ти  ветера на  тр уд а , б ы в ш е го  б р и га д и р а  сле
сар ей  с та н а  «220»

В Е Р Ш И Н И Н А  
Б ориса  А рсе н тье ви ча .

К о л л е кти в  П е р в о ур а л ь ско й  ТЭЦ в ы р а ж а е т  и с к 
реннее соб олезнование  д и р е кто р у  ТЭЦ Л еван ову  
Г ен на д ию  Н и ко л а е в и ч у  по п о во д у  с м е р т и  отца

ЛЕВАНОВА
Н и ко л а я  Н и ка н о р о ви ча .
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